

視察研修報告

総務文教常任委員会

平成25年11月21・22日に、熊本県山鹿市と佐賀県武雄市を視察した。

山鹿市

山鹿市では、平成20年女性職員の発案により独自のブログ^{※1}「山鹿ゆらり七変化」を立ち上げ、市の魅力などの情報を発信している。

同市は、平成17年1市4町が合併して現在の山鹿市が誕生した。5年が経過したとき、市の魅力などを市内外に経費をかけず、比較的自由に発信できるブログの活用を決めた。

武雄市 広報にフェイスブックを採用

これまでに経験したことを活かし、イベント・物産・農業・教育・子育てなどあらゆるジャンルの情報を女性

ならではの目線で発信している。

特に、新聞や広報誌などで報道されない市の小さな話題などを市民に提供している。市外からも山鹿市を訪れる人が増え、市民への情報提供のほか、入り込み客の増加にも貢献している。

武雄市

武雄市は、以前からブログなどを活用して市の情報発信をしていたが、平成23年8月からは、公式ホームページを完全フェイスブック^{※2}化し、その担当課としてフェイスブック・シティー課を設置した。フェイスブックの特性である実名制、オープン(誰でも見れる)、拡張性(多様な外部サービス)を活かし、全職員にアカウント^{※3}を取得させたうえで、市

民からの苦情・意見・提案を受け、即座に対応する体制を整えた。水害などの情報もリアルタイムで市民に提供することも可能である。この結果、武雄市は、「共感」で発信し、「つながる」武雄市を目指すとのことであった。

産業建設常任委員会

鳥取県湯梨浜町
10月28日
湯梨浜町役場

○農地の集積について
認定農家114戸を中心にして、梨、ブドウ、スイカ、メロンの一大産地となっている。

○鳥獣被害状況
最近、梨畑へのイノシシ被害が増加しており、対策にも力を入れている。

○耕作放棄地対策



道の駅 清流茶屋かわはら

鳥取市、倉吉市に近いので宅地化がすすみ耕作放棄地は減少傾向。

○道の駅視察見学の道「はわい」
国交省の支援と指導で建設された。雪室・野菜などの産直市が充実。コンビニの入店で家賃収入を維持管理費に充当。町の持ち出しは年間約300万円である。

鳥取市河原町
10月29日

○道の駅視察見学の清流茶屋 かわはら
運営主体は、指定管理の株式会社。若い感性と女性スタッフの企画力を生かし絶え間ないイベントを実施。トレットパーパーホルダーの施錠など、きめ細かい防犯対策が必要とのことであった。
また地元産品の販売などで町や町民が潤い、つくってよかったと思える施設を整備するべきと意見をいただいた。

※1 ブログ=インターネットを活用した日記形式のウェブサイト
※2 フェイスブック= SNS (ソーシャルネットワーキングサービス) の一つ。
※3 アカウント=フェイスブックなどを見るための権利